

Sehr geehrte Damen und Herren,

zum Entwurf der Novellierung des TKG 2003 erlaube ich mir als Staatsbürger folgende Stellungnahme abzugeben:

Ich lehne die Umsetzung der EU-Richtlinie 2006/24/EG aus folgenden Gründen ab:

- **Verletzung der Privatsphäre:** Die systematische Aufzeichnung der Verbindungs- und Kommunikationsdaten aller Staatsbürger ohne dem Vorliegen von begründetem Verdacht bedeutet nichts weniger als eine schwere Einschränkung der Grundrechte und ist deshalb einer demokratischen Gesellschaft nicht würdig.
- **Maßnahmen ungeeignet zur Terrorismusbekämpfung:** Das Ziel der Terrorismusbekämpfung kann durch die Vorratsdatenspeicherung nicht erreicht werden. Einfachste technische Möglichkeiten wie Anonymisierungsdienste, Proxies, VPNs und Server im EU-Ausland ermöglichen eine leichte Umgehung der Datenspeicherung. Für professionelle und organisierte Terroristen stellt diese Maßnahme deshalb kein Problem dar.

Des Weiteren schließe ich mich der Stellungnahme der ARGE DATEN voll inhaltlich an.

Mit freundlichen Grüßen

Matthias Ablöscher